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議会ってなんだろう？

地方議会のしくみ

改選後、はじめての議会が開かれ、新たな呉市議会議員の役割が決定しました。

生まれ変わった呉市営プールに密着！

日本製鉄アクアパークを学ぶ

新しいチーム議会、誕生。

【 特 集 】



生まれ変わった呉市営プールに密着！

before/AFTER

POINT1

POINT2
【 特 集 】

リニューアルしてどのように変わったのか。３つのポイントを紹介します。

日本製鉄アクアパークを学ぶ

POINT3
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　平成 31 年にリニューアルした呉市営プール。 　
　開放感のある屋内温水プールでは、キッズスイミングや親子で楽しめる水泳教室、健康づくり
のための教室が開催されています。
　夏季限定オープンの屋外子どもプールには、アトラクション一体型のプールが新たに設置され、
大きなバケツから勢いよく水が落ちてくると、子どもたちは大喜び。
　どちらのプールも、季節に関係なく水温が一定な「井戸水」を利用しているため、屋内プールで
は温水にする熱量が一定となり、エネルギーの効率化が図られ、光熱費の節減につながっています。
　また、屋外プールでは自然な冷たさを体感することができ、人気があります。
　その他にも、リニューアルに伴い、人工芝を使用した多目的広場や、最新の音響システムを導入し
たトレーニング室など、プール以外の設備も充実し、さまざまな場面で利用できるようになりました。
　市民の皆さんの活動の場となっている「日本製鉄アクアパーク」を、広報委員の定

さだ
森
もり

委員長と
亀
かめ

井
い

委員が取材しました。

「n
ナ
ag

ギ
i システム」の導入

バリアフリーへの配慮

環境にやさしい取組

　遊泳距離や時間、ターン回数を把握でき
る「nagi システム」を導入しました。
　このセンサーを水泳帽やゴーグルに装着
します。異常時には、アラームで監視員へ
通知してくれるため、より安全に利用する
ことができます。

　ガスコージェネレーションシステムを導入
しています。ガスを利用して熱源をつくるた
め、電気の消費量を抑えることができます。
　例えば、冬場にろ過機を稼働したときの排
熱をエネルギーとして利用し、あたたかい空
気をつくることで、ボイラーの稼働を抑える
ことができます。

　多目的更衣室から屋内プールまで一直線。
　車いすの方でもスムーズに利用ができます。
　プールは、部分可動床の導入で、水深を
調節できるようになりました。
　より多くの方が、気軽に利用できるよう
配慮しています。



議会はココが気になった！

利用者さんのご意見！

アクセス ■取材を終えて

屋内温水プール

屋外子どもプール

その他
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焼山熊野苗代線
バス停「上山手橋」から徒歩 3 分

三条二河宝町線
バス停「プール前」から徒歩 2 分

教室案内
開催予定の教室情報が、更衣
室付近の壁面に貼ってあります。
水泳、ダンスやヨガなど種類も
豊富です。
1回だけなど、好きなときに参加◎。

　慣れ親しんだ『二河プール』の新たな姿に
感動しました。年間を通じ、世代の違いや障
がいの有無に関わらず、利用しやすいよう配
慮されています。スポーツ教室も充実！より
多くの方に訪れてもらい、さらに愛される施
設へと成長してほしいと思います。

　プールの季節になりました。日本製鉄アク
アパークは、平成 31 年にリニューアルして
以来、コロナ禍による利用制限がありました
が、今年はそれがなくなります。プール以外
の施設も充実しているので、ぜひ活用してい
ただきたいです。

幼児向けプール
水深３０ｃｍで、３本のウォー
タースライダーがあります。
小さなお子さんにおすすめです。

多目的広場
FIFA（国際サッカー連盟）認定
の人工芝を採用しています。
照明は、LED ライトを設置して
いるため夜間の利用も◎。
・利用希望日の前月1日～10 日　
　の間に予約（受付後に調整）
・利用料 一般　　  1,700 円 /H
　　　　高校生以下 850 円 /H
　　　　照明　　　500 円 /H

脱水機・ドライヤー完備
更衣室に、脱水機やドライヤー
を完備しています。
無料で使用できますので、プー
ル利用後も快適です。

アトラクションプール
定期的にバケツから大量の水が
勢いよく落ちてきます。
井戸水を利用しており、自然な
冷たさを体感できます。

トレーニング室
最新の音響システムを導入して
います。
138㎡と広く、社交ダンスやキッ
ズダンス、ヨガなどで利用され
ています。
・利用希望日の前月1日～10 日　
　の間に予約（受付後に調整）
・利用料 一般　　 　700 円 /H
　　　　高校生以下350 円 /H

ろ過機
水質をきれいに保つために 4 基
のろ過機を設置し、汚れを除去
して水の透明度を確保していま
す。

噴水プール
幅広ウォータースライダーでは
さまざまな滑り方で楽しむこと
ができます。
旧二河プールから使用しています。

会議室
電気代など諸料金は不要です。
スクリーン・プロジェクターも
使用できます。
東側には大きな窓があり、採光◎。
 ・３ヶ月前から予約可能（先着順）
・利用料　　　500 円 /H

Q．施設の目的は？
A．競技スポーツと生涯スポーツの推進の場

として、５つのコンセプトを基に整備しまし
た。

　①水泳競技力向上のための拠点となる施設
　②健康増進に資する生涯スポーツの中核と　

なる施設
　③子どもたちが水に親しみ楽しめる施設
　④誰もが気軽に訪れることができる施設
　⑤環境と調和し明るく開放的な施設

　市民の皆さんの健康増進に資するプール
はもちろんのこと、水泳競技力の向上と各
種競技会の開催を目指しています。
　事業費は、約 31 億円です。

Q．どのような方が利用していますか？
A．最も利用されている年代は、70 代以上

の方です。次に、50 代の利用が多くなって
います。利用目的の多くは、健康づくりの
ために水中ウォーキングや遊泳などで利用
されています。
　また、トレーニング室で
は、10 代はダンスの練習
で、５０代・６０代は社交ダ
ンス教室に参加し利用され
ています。
　当施設では、「いきい
きパス」をお持ちの方は、
利用料が無料になります。

広電バス

生活バス

定
さだ

森
もり

広報委員長

亀
かめ

井
い

広報委員

利用者の年代別割合

スタッフさんの対応が丁寧で

気持ちがよい

トイレに行く
のが寒い

プールの水が
とてもきれい

屋内温水
プールの水温
が低いときが
ある

和気あいあいとした
雰囲気でよい

多目的更衣室にも
脱水機を
設置してほしい

施設全体の
清潔さがよい

設備がよい

10 代   
20 代   

30 代   

40 代   

50 代   60 代   

70 代 以上  

公共交通機関を
ご利用ください。



就任のごあいさつ
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提案の議決

予算・条例などを提案

地方議会＝二元代表制

国 民

国 会 内 閣

　市民の皆さまには、平素より呉市議会の活動に対しまして、格別のご理解とご協力
を賜り、心より感謝申し上げます。
　私どもは、去る５月の呉市議会臨時会におきまして、議長並びに副議長に就任いた
しました。誠に身に余る光栄であり、その職責の重さに身の引き締まる思いでござい
ます。
　さて、私たちの生活に深刻な影響を及ぼしてきた新型コロナウイルス感染症の位置
づけが 2 類から 5 類へと移行しました。今後、市民の皆さまのかつての日常生活を
取り戻すとともに、地元経済の活性化に取り組んでまいります。
　また、平成３０年７月豪雨災害から５年が経過いたしましたが、市民の皆さまや地
元企業、全国の方々などから多岐にわたり、多くのご支援をいただき、復旧・復興が
着実に進められ、広島呉道路におきましても４車線化工事が始まるなど、防災・減災、
強靱化に向けたさらなる取組を推進しているところであります。
　引き続き、市民の皆さまに寄り添い、安心・安全で、誰もが住み続けたいまちの実
現に向け、鋭意努力してまいる所存であります。
　最後に、本市のますますの発展並びに市民の皆さまのご健勝を祈念申し上げまして、
就任の挨拶とさせていただきます。

そもそも「議会」ってなに？そう思っている方も多いはず。
ここでは、議会のしくみを説明します。

自治体の長と議員、地方自治の２つの担い手が、
同じ市民から直接選挙で選ばれる制度です。
市民の意思を、より直接的に反映する形となっ
ています。

執行機関は、法律や条例などに
基づいて、暮らしに関わるさま
ざまな制度を運用します。

衆議院・参議院 内閣総理大臣　　　　国務大臣

議会は、議案の議決権など
によって監視機能を担って
います。

選挙 信任 任免

選挙 選挙

ちなみに 国会の場合は、議院内閣制を採用しています。
議院内閣制は、国会の信任に基づいて内閣がつくられ、内閣が国会に
対して責任を負うしくみです。

1．市長と議員がともに選挙で選ばれ、市民の代表となります。
2．行政と議会は対等の関係にあり、互いに協力・牽制しながら自治を

行います。
3．議会の存在により、行政の暴走抑止や市民意見の反映などを行うこ

とができます。

市 民

市 長
（執行機関）

議 会
（議決機関）

国会議員の中か
ら内閣総理大臣
を国会が指名

議長議長

中中
なかなか

田田
たた

　　光光
みつみつ

政政
まさまさ

ProfileProfile
2011年初当選。56歳。2011年初当選。56歳。
副議長、呉市監査委員、副議長、呉市監査委員、
文教企業委員会委員長文教企業委員会委員長
などを歴任。などを歴任。

副議長副議長

井井
いい

手手
でで

畑畑
はたはた

　　隆隆
りゅうりゅう

政政
せいせい

ProfileProfile
2011 年初当選。70 歳。2011 年初当選。70 歳。
呉市監査委員、総務委員呉市監査委員、総務委員
会委員長、産業建設委員会委員長、産業建設委員
会委員長などを歴任。会委員長などを歴任。
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NEW ！
市議会議員選挙後、新たな常任委員会のメンバーが決まりました。
そこで、新しい常任委員長が今後の委員会運営を語ります。常任委員長の意気込み！

産業建設委員会文教企業委員会民生委員会総務委員会

　産業建設委員会は、産業や観光、土木や都市計画など、
皆さまが変化を身近に感じやすく、目に見えるハード面の
施策案件を主に所管しており、至るところにある道路や公
園を始め、大和ミュージアムや野呂山、呉ポートピアなど、
市民や観光客がいかに豊かに楽しみ、有効活用できるか
を審議しています。大企業の撤退等で心配される呉市です
が、将来を見据え、全体が力強く活性化できるよう議論し
ていきたいと考えています。

　第５次呉市長期総合計画には教育関係で「未来を創る
人材を育てる」「安全・安心な教育環境の充実」。上下水
道関係で「安全で安心な水道水の供給」「快適な暮らしを
支える下水道の整備」とあります。文教企業委員会では、
これらの目標が達成できるよう、委員全員で叡智を集め闊
達な議論をしたいと思います。
　また、市民の皆さまには分かりやすい委員会にしていき
たいと思いますので、気軽に傍聴してください。

　このたび委員長の大任を拝命いたしました。民生委員会
では、市民の生活に直接関わる市民協働や福祉保健、環
境や高齢者・子どもに関することなど、多岐にわたっての
所管になります。
　今年度から、新たにこども部が創設され、呉市の将来
を担う子どもたちの育成に多方面から支援していくことや、
世界的問題であるＣＯ ₂の削減に向けての対策など、委
員の皆さまと一緒になって考えていきたいと思います。

　初めて委員長という大役を担わせていただき、身の引き
締まる思いです。総務委員会は、企画部門や防災・減災、
災害復興などの分野があり、市の重要な方向性や市民の
安心・安全な生活に関わる施策を担当します。
　今年度は、投票率の向上について、教育と情報の重要
性や投票所の利便性などを調査・研究していきます。問題
意識を共有し、課題解決に向け、みんなが、しっかりと
議論できる場をつくっていきます。

委員長

梶
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孝
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委員長

橋
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 晶
あきら

委員長
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原
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 昇
のぼる

委員長

檜
ひ

垣
がき
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み
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 範
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◎ 片　岡　慶　行 ◯ 藤　本　哲　智 上　村　臣　男

院　去　　　裕 光　宗　　　等 横　地　祐　子

田　中　みわ子 岩　原　　　昇 橋　口　　　晶

◎ 小　田　晃士朗 ◯ 阪　井　昌　行 山　上　文　恵

梶　山　政　孝 中　原　明　夫 定　森　健次朗

渡　辺　一　照 岩　原　　　昇 福　永　髙　美

日本共産党呉市議会議員団
奥　田　和　夫

久　保　　　東

社民党呉市議団
山　上　文　恵

新しい風
院　去　　　裕

◎ 委員長　◯ 副委員長

総合交通対策特別委員会 議会運営委員会

◎ 北　川　一　清 ◯ 林　田　浩　秋 檜　垣　美　良

久　保　　　東 河　原　初　海 山　本　良　二

坂　井　誠　臣 岡　﨑　源太朗 小　田　晃士朗

総合スポーツセンター
調査検討特別委員会 ◎ 井手畑　隆　政 ◯ 中　原　明　夫 檜　垣　美　良

奥　田　和　夫 林　田　浩　秋 北　川　一　清

橋　口　　　晶

政策研究会

◎ 定　森　健次朗 ◯ 光　宗　　　等 亀　井　聡　美

久　保　　　東 佐　伯　航一郎 沖　田　範　彦

広報委員会

会派別名簿 諸派
誠志会
◎小　田　晃士朗 ○福　永　髙　美 ○橋　口　　　晶 ⃝定　森　健次朗

岡　﨑　源太朗 坂　井　誠　臣 横　地　祐　子 藤　本　哲　智 中　田　光　政

同志会
◎林　田　浩　秋 ○梶　山　政　孝 ⃝渡　辺　一　照

田　中　みわ子 河　原　初　海 佐　伯　航一郎 片　岡　慶　行

創友会
◎北　川　一　清 ○岩　原　　　昇 ⃝加　藤　忠　二 井手畑　隆　政 沖　田　範　彦

公明党呉市議会議員団
◎阪　井　昌　行 ○檜　垣　美　良 ⃝亀　井　聡　美 上　村　臣　男

市民フォーラム
◎山　本　良　二 ○光　宗　　　等 ⃝中　原　明　夫

◎ 幹事長　○ 副幹事長　⃝ 会計
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Q　省エネ・再エネ設備を設置すると、市民の実生活に
どのようなメリットがありますか。

 A　エネルギー価格の高騰に伴い、毎月支払う電気代が高く
なっています。ライフスタイル、天候や季節により一概には
言えませんが、例えば夫婦共働きで、平日の昼間、家に誰も
いないと仮定します。太陽光パネルを設置すると、昼間は常
に発電するので自家消費がなく、ほとんど売電できます。　　
　また、売電価格より電気代が高い場合は、昼間の余剰電力
を蓄電池に蓄え、夜間に使うことで、電気代が削減できると
想定できます。

Q　CRM実証事業の内容とメリットについて伺います。

 A　呉市を訪れる観光客がＣＲＭアプリをダウンロー
ドし、本事業に賛同する呉市内の観光施設、宿泊施設、
飲食店、小売店等の加盟店を利用することで、ポイン
トの付与や、観光情報を受け取ることができます。
　加盟店は観光客のデータを取得し、分析することで、
新たな商品の開発につなげたり、キャンペーン実施等
の情報を直接、観光客等に届けることができます。

 呉市テニス場の移設工事が始まります。

 ゼロカーボンシティ※の実現に向けての助成事業を実施します。 6 月定例会 議案審議

〈議第 82 号〉契約の締結について

〈議第 85 号〉令和５年度呉市一般会計補正予算（第２号）

※ゼロカーボンシティ…環境省では、「2050 年に二酸化炭素（温室効果ガス）排出量を実質ゼロにすることを目指す旨を、首長
自らが又は地方自治体として公表した自治体」をゼロカーボンシティとしています。

　　　　　　　　　　　呉市長は、令和５年３月８日に宣言しました。

※ CRM（顧客関係管理）…顧客（観光客）との関係性をつくり、リピーターやファンを創出していく取組です。

〈議第 87 号〉令和５年度呉市一般会計補正予算（第３号）

予算額：２，７１９万１，０００円
契約金額：２億９，０３８万円

予算額：１億３，３２０万円

　広島呉道路（クレアライン）の４車線化に伴う道路拡幅
により、呉市テニス場の一部が道路になるため、テニス場
の機能維持のために全面的な工事を行います。

　ゼロカーボンシティの実現を目指すため、市民や事業者に省エネ・再エネ設備（太陽光パネル・蓄電池等）
の設置費用を助成します。

Pick Up!

1
Pick Up!

3

Pick Up!

2

会　期
6月19 日〜6月30 日

み
る
・
き
く

　本会議・委員会
などの模様をイン
ターネットで生中
継・録画中継配信
しています。

　本会議や委員会など公開
しています。議会棟４階に
お越しください。

議会棟 4 階にて！
「 イ ン タ ー ネ ッ ト 中 継 」 配 信 ！ 本 会 議 や 委 員 会 の 傍 聴 が で き ま す ！

会議は通常、10 時に開会します。

ここをクリック

呉市議会
ホームページ

Q　どのような整備を行いますか。また、周辺の地域の
皆さまへの影響はありますか。

 A　現況と同規模の大会ができるよう、現在と同数の８
面のコートとし、維持管理が容易な砂入り人工芝コート
を整備します。西側のコートに多目的トイレを設置し、
車椅子も通行可能な約２ｍの通路を整備します。
　工事期間中、歩道幅員は狭くなりますが、歩道沿いに
防護柵を設置してテニス場の敷地内で作業を行い、通行
等に影響が出ないよう努めます。

呉市で決まった 56 件

● 市長提出案件・・・・42 件
● 議員提出案件・・・・・1 件
● 議長提出案件・・・・・2 件
● 決議・・・・・・・・・ 2 件
● 意見書・・・・・・・・1 件
● 報告・・・・・・・・・8 件

呉市を訪れる観光客とアプリでつながるCRM※実証事業を実施します。

　事業者が観光客一人一人とアプリを通して繋がり、それぞれの観光客が必要とする呉市の観光情報を
直接届け、熱心な呉ファンを増やしていきます。
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取組を行う広湾いいね！子どもも大人も楽しめる場所働きやすいまちづくりに期待！

“ G ７広島サミットを受けて ” “ 少子化と人口問題について ” “ 子育て世帯への支援について ” “ 瀬戸内海を豊かな海へ ”
公明党呉市議会議員団

上
かみ

 村
むら

　臣
とみ

 男
お

　議員

創友会

北
きた

 川
がわ

   一
かず

 清
きよ

　議員

同志会

梶
かじ

 山
やま

　政
まさ

 孝
たか

　議員

誠志会

定
さだ

 森
もり

　健
けん

次
じ

朗
ろう

　議員

議員：海を守るための対策は？
　呉市の環境保全においては、里海をどう
守っていくかが、重要と考えています。瀬
戸内海は、長年の努力により、非常にきれ
いな海に変わりましたが、一方で、プラン
クトンの餌でもある栄養塩、窒素リン酸塩
が大幅に少なくなった結果、魚や貝が育ち
にくくなり、魚や貝の漁獲量に大きな影響
を与えていると言われています。
　令和４年４月より瀬戸内海環境保全特別
措置法の一部を改正する法律が施行され、
県と連携しながらこれらの対策について取
り組んでいると思いますが、その状況につ
いてお聞きします。

市：改正瀬戸法では、豊かな海を実現する
ため、県が策定する「栄養塩類管理計画」
に基づいて、下水処理施設の処理水の栄養
塩類の濃度を高めて、海水中に供給するこ
とができることとなりました。
　本市では、令和３年３月に漁業者団体か
ら提出された栄養塩類の増加についての要
望書を受け、県内他市町に先駆け、広湾に
おいて栄養塩類濃度やプランクトンの変化
の状況等調査に取り組んでおり、広島県も
カキやアサリの生育調査などを行っていま
す。
　海水中の栄養塩類の適正な管理方法につ
いては、有効な方法を模索中ですが､ 県や
市の関係部署と連携や情報共有を行いなが
ら、豊かな海を取り戻すための取組を続け
ていきます。

議員：今後必要と考えられるものは何か
　子育ては呉市でしたいと思ってもらうた
めに、地域で子どもと子育て世帯を支える
支援の充実が図られるべきですが、今後ど
のような施策が必要だと考えていますか。

市：今年度は、第３期呉市子ども・子育て
支援事業計画策定の前年に当たり、子育て
世代へのニーズ調査を行います。加えて、
子どもの意見を聞く機会を設け、丁寧な聞
き取りにより市民ニーズの把握に努め、次
年度の予算編成に取り組みます。
　現在、広地区１か所で病児・病後児保育
事業を実施していますが、引き続き、呉市
医師会への働きかけを行い、現在の病院併
設型でない手法を取り入れている先進地の
事例を研究するとともに、補完機能として、
保育中に体調不良になった児童を保護者が
迎えに来るまで見守る体調不良児対応型事
業の設置を検討するなど、新たな受け入れ
体制を増やしていきたいと考えています。
　また、呉市子どもの居場所づくり助成金
事業では、こども食堂に限らず、幅広く団
体のニーズを受け止め、今後も活動が地域
に広がっていくよう、下支えを行います。
　各施策を広報するに当たり、くれっこア
プリや、くれ子育てねっと、くれっこガー
デンの効果的な活用方法のほかに、呉市の
子育て環境に対するプラスイメージを持っ
てもらえるよう、ＰＲ方法を再検討します。

議員：呉市の現状と対策は？
　2022 年、日本の出生数は過去最少で、
想定より 11 年も早いペースで少子化が進
む危機的状況です。
　少子化・人口問題を考える上で重要とな
る若年ファミリー層にとっては、国と地方
が連携した「新しい産業構造への転換」を
現実的に捉え、「企業を含めた仕事の確保」

「子育て支援」「教育費の負担軽減」そして
「女性の働き方改革」による多様化した社会
進出など、ワーク・ライフ・バランスのさ
らなるステップアップを求めています。呉
市の現状を踏まえて、見解を求めます。

市：少子化と労働力人口の減少の問題は、
我が国の重要な課題であり、国と地方が連
携して対策を進めていく必要があると考え
ています。
　呉市の少子化・人口問題への対策として
は、新しい産業構造への転換による雇用の
創出や新たなチャレンジへの支援、さらに
は子育てをしやすい、働きやすい環境づく
りを進めています。
　一番大事なことは、働き方改革による男
女ともに働きやすい環境づくりであると考
えており、呉市全体で働きやすいまちづく
りを進めていきます。
　また、子育てに関する負担の軽減や教育
環境の充実にも力を入れています。
　国の「次元の異なる少子化対策」の動向
を踏まえ、より子育てしやすい環境をつ
くっていきたいと考えています。

議員：今後の呉市の取組
　世界で最初の被爆地の議員として、核兵
器のない世界への実現に向けて、世界の
リーダーが被爆地広島を訪問し、平和記念
資料館の見学や被爆者との面会で、被爆地
の実相に触れてもらいたいとの思いで長年
取り組んできただけに、このたびのＧ７は
感慨深いものがありました。今後、核兵器
のない世界へ向けて、大きな連帯ができる
ことを心から期待しています。Ｇ７を受け
て、呉市の今後の取組をお聞かせください。

市：世界のリーダーが被爆地広島を訪問
し、核軍縮に焦点を当てた単独の声明とし
て「広島ビジョン」が出されたことは、大
変意義深いことだと感じています。呉市民
にとっても、Ｇ７広島サミットは世界の動
向について考える大変よい機会になったも
のと考えます。
　サミットを契機として既に呉に住んでお
られる外国人の方々やインバウンドで呉を
訪れる世界各国の方々と交流を深めていた
だけるよう努めてまいります。

議員：Ｇ７を通じて、世界の目が広島に向
いております。今後、本市の観光の魅力を
高める取組をお聞かせください。

市：顧客データベースの構築や呉市の観光
情報を一元化する観光情報プラットフォー
ムを構築することで、戦略的なプロモー
ションを行っていきたいと考えています。

一
般
質
問
（
代
表
質
問
）

一
般
質
問
（
代
表
質
問
）

カ
タ
ロ
グ
ポ
ケ
ッ
ト

カ
タ
ロ
グ
ポ
ケ
ッ
ト

６ 

月 

19
日
・
20
日
の
２
日
間
に
わ
た
り
、
代
表
質
問
を
行
い
ま
し
た
。

ス
マ
ホ
で
読
め
る
！
デ
ジ
タ
ル
ブ
ッ
ク
配
信
！

呉
市
議
会
だ
よ
り
「
Ｔ
ｅ
ａ
ｍ 

Ｇ
ｉ
ｋ
ａ
ｉ
」
は
、
年
４
回
、
２・５・８
・
11
月
に
発
行
し
ま
す
。

詳細はコチラ！

G7で各国首脳が乗船したシースピカ
（下蒲刈・御手洗に定期入港している）
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監査委員に就任

“ 市民の命を守る施策 ”
議会の気になるアレやコレ！最新ニュースをお届け！

災害対応説明会を開催 ５月臨時会の開会

“ 音戸の瀬戸公園を観光の拠点に ”

“ マイナンバーカードのトラブル ”ほかにもこんな質問が！

奥
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　議員院
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　議員
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　議員岡
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 﨑
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　議員

久
く

 保
ぼ

　東
あずま

　議員

議員：大麗女島への大型弾薬庫設置
　海上自衛隊の大麗女島大型弾薬庫の調
査費が計上されたと聞きました。今でも
弾薬庫の存在に不安な思いをしている市
民がいる中、拡張してミサイルを持って
くることは報復を受けやすくなり、非常
に危険です。呉市への説明内容と、呉市
の考えを伺います。説明会の約束をして
ください。
市：国から本年３月に火薬庫設置の候補
地の一つとして大麗女島の調査を行う費
用が計上されたとの説明がありました。
　今後、市として必要に応じ、適切な対
応を行ってまいります。

議員：公園の活用整備による観光振興
　音戸の瀬戸公園の観光資源としての価
値は高いと考えます。公園の賑わいづく
りを含め、今後の観光振興において、具
体的にどのような取組を考えているかお
聞きします。
市：音戸の瀬戸地区は、この地域ならで
はの醍醐味が感じられる場所であり、観
光資源としてのポテンシャルが高いと考
えています。
　今後も民間の活力を生かしながら、音
戸の瀬戸一帯を含めて、呉の歴史や文化、
自然などの観光資源を最大限に引き出し、
呉市内での宿泊及び観光消費額の増加に
つなげてまいります。

　6 月 20 日に、災害発生時に議員が速や
かに対応できるよう、「呉市議会における
災害発生時の対応要領」を全議員が再確認
しました。

　５月 15 日・16 日に、改選後はじめて
の議会（臨時会）が開会され、正副議長、
委員会の構成などを決定し、新たな呉市議
会がスタートしました。

議員：呉市でのトラブルについて
　呉市でのトラブルの内容と対策につい
て伺います。
市：コンビニ交付での誤発行はありませ
んが、事務処理に関する誤りの事案が 2
件発生しています。1件は、窓口での死
亡届の受理に伴う住民票異動処理におい
て､ 別人を死亡処理してしまい、マイナ
ンバーカードを失効させた事案、もう 1
件は、マイナポイント申込手続で､ キャッ
シュレス決済のカード番号を誤入力した
事案です。どちらも確認不足等の人為的
ミスが主な原因であるため、事務処理マ
ニュアルの
再確認など、
正確な事務
執行を徹底
します。

一
般
質
問
（
個
人
質
問
）

一
般
質
問
（
個
人
質
問
）
６ 

月 

22
日
に
、
個
人
質
問
を
行
い
ま
し
た
。

・国の研究所誘致について
・重粒子線がん治療施設誘致について
・道の駅について

・市民に優しい庁舎について
・呉市の交通政策について
・有害鳥獣対策について

議 会 Ｔ Ｏ Ｐ Ｉ Ｃ Ｓ

平成 30 年７月豪雨災害からの着実な復興と強靱化の推進を求める決議が提出されました！

総合スポーツセンター調査検討特別委員会を設置しました！  
　平成 17 年に取得した呉市総合スポーツセンター（ミツトヨスポーツパーク郷原）。これまで呉
市の拠点スポーツ施設としての役割を担ってきました。
　しかし、施設の老朽化やアクセス面の課題があること、事業用地としての需要があることから、
敷地を産業団地として売却することについて、令和 4 年 8 月に市から報告がありました。
　今後、各スポーツ施設の移転先候補地や整備内容、事業費、移転手順など、再配置に必要な事
項について調査・検討するため、このたび「総合スポーツセンター調査検討特別委員会」が設置
されました。より利便性の高い、充実した施設の整備を目指します。

　呉市は、平成 30 年７月豪雨により、土砂崩れや河川の氾濫など
によって未曾有の大災害に見舞われた。近年の自然災害は激甚化し、
市行政には国や県の関係機関と連携し、道路や河川、砂防等の土木
施設や公共施設等の強靭化が図られることを強く要望するところで
ある。
　呉市議会は、災害の記憶や教訓を風化させることなく、被災者に寄
り添った支援を継続するとともに、呉市復興計画に掲げる事業の着実
な推進により，災害に強い幸せで魅力的な都市となるよう、
議員一人一人が全力を傾注して取り組むことを表明する。

（決議要約）

▲ミツトヨスポーツパーク郷原

◀６月19日の総合スポーツセンター
　調査検討特別委員会の様子

決議を述べる小田議員

対岸より大麗女島を望む

情報に間違いがないか確認しよう

コントラストが美しい音戸の瀬戸公園

田
た

 中
なか

　みわ子
こ

　議員

　市議会議員選挙後に開会した５月臨時
会で呉市監査委員に就任しました。
　市の財務や事業の管理に関する監査等
を行います。



沖
おき

田
た

 範
のり

彦
ひこ

議員

議員

議員

議員

議員

議員

委員長

定
さだ

森
もり

 健
けん

次
じ

朗
ろう

副委員長

光
みつ

宗
むね

 等
ひとし

亀
かめ

井
い

 聡
さと

美
み

久
く

保
ぼ

 東
あずま

佐
さえ

伯
き

 航
こう

一
いち

郎
ろう

私たちが　　　　　です

16チーム議会　Vol.26

9 月定例会の予定
日 月 火 水 木 金 土

8/20 21

総務委員会

22

民生委員会

23

文教企業
委員会

24

産業建設
委員会

25

特別委員会

26

27 28

告示日

29 30 31 9/1 2

3 4

本会議

5

本会議

6

本会議

7

本会議

8

総務委員会

9

10 11

民生委員会

12

文教企業
委員会

13

産業建設
委員会

14

予算特別
委員会

15

本会議

16

17 18

敬老の日

19

決算特別
委員会

20

決算特別
委員会

21

決算特別
委員会

22

決算特別
委員会

23

秋分の日

24 25

決算特別
委員会

26

決算特別
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【お詫び】　5 月 10 日発行号 12 ページ　予算総体質問の「コロナの 5 類引き下げに伴って」 で挿入した画像が、
　　　　　　　記事とは無関係のものでした。 ご関係者の皆さまには、 深くお詫び申し上げます。

　呉市議会の議会広報紙（令和４年８月発行の第２２
号）が令和５年７月１１日に行われた、中核市議会議
長会第 18 回議会報コンクールで最高賞の最優秀賞を
受賞しました！
　この賞は平成３０年２月発行の第４号でも受賞して
おり、今回は２度目の受賞となりました。
　これからも、市民の皆さまに議会を身近に感じてい
ただけるよう、引き続き、頑張っていきます。

※予定は変更になる場合があります。
編 集 後 記

　このたび広報委員会は、新メンバー６
名で再スタートしました。昨年は呉市議
会だよりが創刊から５年目となり、より
読みやすくなるように大幅リニューアル
を行いました。甲斐あって、７月に開催
された「中核市議会議長会の議会報コン
クール」で４年ぶり２回目の最優秀賞を
いただきました。
　新体制でも、新しい感性や考えを反映
し、前期同様の成果を目指します。委員
一同、呉市議会だよりの内容充実に努め
てまいります。
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ぼくは将来、父のような町の安全・安心を
守る消防士になりたいです。“ ”

～ 私の夢・呉市の将来 ～
♯ 5チー ム 議 会PLUS

▪呉市には、たくさんの人が住んでいます。中には、
消防車で入ることが難しい細い道もあります。しか
し、消防車の到着が遅くなってしまうと、大切な命
が失われ、被害にあった人たちはとても悲しい気持
ちになってしまいます。そうなってしまうとぼくも
くやしいです。
　たくさんの命を守るために、広い道路を整備した
り、消防署の数をもっと増やしたりすることができ
るとよいと思います。少しでも早く、こまっている
人のもとへかけつけることができるようにすること
で、全ての人が一層安心して生活できる呉市になり
ますように。
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最優秀賞 ２度目の受賞‼祝
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